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综合新闻
ZONG HE XIN WEN

新中国成立 70 年来，特别是党的十八大
以来，我旗牢固树立和践行“绿水青山就是金
山银山”的理念，积极实施“生态优先，绿色发
展”战略，围绕建设“绿色大旗、生态强旗”的
目标，不断加大林业生态建设力度，按照政策
驱动，科技推动和产业拉动等多元机制，积极
实施退耕还林、天保工程、京津风沙源治理等
国家和地方林业生态建设工程，形成以工程
造林为主体，社会造林和全民义务植树共同
发展的造林绿化新格局，创造了“人进沙退，
山青水秀，绿荫蓝天”的奇迹，书写了人与自
然和谐、美丽与发展共赢的华章。

走进中和西镇官井村，村民们又开始了
沙柳秋季平茬作业，望着满眼郁郁葱葱的绿
色，追忆当年的不毛之地，村民们感慨万千。
村民高二云说：“看看我们沙柳现在长得有
多好，绿油油的一片。如果没有这片树，我们
官井村早已经被沙埋掉了，在六七十年代的
时候，我们这个地方仅仅长的一苗树，沙子
侵化我们这个村子住不成以后，大部分人都
已搬出外走。”村民齐二润附和说：“那时候
住的房都是泥瓦结构的，一刮风，白天黑夜
都得守着，不然门就开不了。”

上世纪五六十年代，官井村 33 万亩土
地几乎全部沙化，每户村民年收成不到 100
斤糜子。村子是无水无路无电的典型“三无
村”。环境的恶劣，全村三分之二村民被迫背
井离乡另谋生路。

眼看着房屋和土地日渐被流沙掩埋的威
胁，1986 年高二云的父亲高林树承包了挡在
家门口的 800 亩荒沙，带领老伴儿、儿子、儿媳
全家八口人开始植树造林，向沙漠宣战。

二十多年来，高林树带领家人在沙漠中
植树造林 5000 多亩，开发出高效基本农田
100 多亩，发展绒山羊、肉羊 200 多只，成为村
里第一个万元户。在高林树的示范带动下，村
民纷纷行动起来植树造林，治理沙漠，现在全
村有林面积发展到 19.2 万亩。2013 年，村里
组建绿森源林业专业合作社，组织村民统一
生产、销售沙柳苗条，成为村民一项重要收入
来源。今年全村生产、销售沙柳苗条收入达
123 万元，加上发展种植业、养殖业，村民人均
纯收入将达到 1.2 万元。

官井村村委会主任兼绿生源合作社的负
责人周玉小说：“我们过去是沙进人退，现在
是人进沙退，我们这个植被弄好了，绿起来
了，这个企业也就随着跟进来了，像我们村现
在有两个大型的养牛场，有两家大型的养殖
基地，还有红枣基地，我觉得继续这样发展下
去，我们村可以变得成为一个富裕村。”

改变生态环境过程中，村民们还在创效
益。2005 年，从库布其沙漠走出的民营企业
家明禾集团总经理李布和为了实现自己少
年时的治沙理想，又回到库布其沙漠银肯塔
拉承包了 10 万亩流动沙丘开始了自己治理
创业梦。经过近二十年的治理，10 万亩荒沙

变成了绿洲，并依托沙漠资源，开发了沙漠
生态旅游项目。银肯塔拉沙漠绿洲自然生态
旅游区负责人李布和说：“沙海本身可以利
用的，先把它的危害阻止住，然后有效的把
它的优势发挥出来，走一条生态和旅游相结
合经营道路。再靠旅游收入继续搞沙漠治
理，形成良性循环发展。”

中和西镇官井村和银肯塔拉沙漠绿洲
自然生态旅游区是我旗 70 年来生态建设成
果的一个缩影。我旗境内地势南高北低，由
南向北分为黄土丘陵沟壑区、库布其沙漠
区、黄河南岸冲击平原区三个自然单元，其
中库布其沙漠区面积达 435 万亩，占全旗国
土总面积的 35.4%。从建国初期到 60 年代，
由于恶劣的自然环境和特殊的气候条件导
致这片土地长期遭受严重的水土流失和风
沙危害，全旗荒漠化和水土流失面积达
955.35 万亩，占全旗总土地面积的 72.3%。被
称为“十大孔兑”的 10 条季节性河流，每年
向黄河输入大量泥沙，致使黄河河床不断抬
高，严重影响中下游人民群众的生产、生活
和生命财产安全。旗委政府提出“防风固沙、
植树造林、禁止开荒、保护牧场”的生态建设
方针，并在库布其沙漠边缘建立许多乡办林
场，村办林场、社办林场，广泛动员沙区群众
积极开展植树造林。上世纪 70 年代到 90 年
代末，随着国家“三北”防护林工程的启动和
农村家庭联产承包责任制的推行，旗委政府
出台“谁造谁有，合造共有，长期不变，允许
继承”和实行“五荒划拨到户”的治沙造林政
策，极大地激发起沙区群众治沙造林的积极
性、主动性。进入 2000 年以来，旗委、政府按
照建设“绿色大旗、生态强旗”的目标，依托
国家重点生态项目，先后实施了天然林保
护、“三北”防护林、退耕还林、京津风沙源治
理等林业生态工程，全线拉开生态建设战
场，全方位推进区域性生态建设，通过人工、
飞播、封沙育林等造林手段，累计投入生态
建设资金 19.4 亿元，完成生态治理面积 870
万亩，治理区初步构建起了以乔、灌、草与
带、网、片相结合，功能完备的区域性生态防
护体系和比较发达的林业产业体系，有效遏
制了生态环境的恶化。在此基础上，旗委、政
府始终坚持“生态优先、保护第一”的方针，
强化措施，加大投入，对全旗农牧业生产区
域布局、种养结构、养殖方式、人口布局、产
业化发展、资金使用方式进行了“六大调
整”，在全国率先实行禁牧休牧轮牧和标准
化舍饲养殖，确定了优化开发区、限制开发
区和禁止开发区，启动建设无人居住的生态
自然恢复区，促进生态自我修复，开创了生
产发展、生活改善、生态恢复的绿色发展新
局面。截至 2018 年底，全旗有林面积达 368
万亩，比 1949 年增长 73.3 倍；森林覆盖率达
28.9%，比 1949 年增长约 2.89 倍；植被度达
78.8%，比 1949 年增长 197 倍。

与此同时，我旗坚持生态建设与产业发
展相结合，按照“绿起来、活起来、富起来”的
基本思路，积极扶持林沙产业企业发展，全
旗初步形成了以人造板、饲料、饮食品、药品
和生态旅游为主的林业产业体系。2018 年，
全旗林沙企业发展到 12 家，组建林业专业
合作社 21 个，生态旅游景点达到 10 多处，
特色经济林种植面积达 12400 亩，林下特色
养殖达 50 万头只，林业产业总产值实现 1.8
亿元。

本报讯（记者 王晓丽）10 月 12 日，平原街道
党工委召开城市基层党建共驻共建工作会议。旗
委常委、政府副旗长马林，旗委常委、人武部政委
王书宏，旗人大常委会副主任邱金来，街道社区、
辖区各事业单位、社会组织、非公企业负责人等参
加会议。

会议宣读了旗委《关于进一步深化城市基层
党建共驻共建工作的通知》，通报了平原街道 2019
年党建工作；审议了“大党工委”和社区“联合党
委”联系会议制度，并通过平原街道大党工委建议
名单。

马林强调，要提高政治站位，充分认识加强和
改进城市基层党建工作的重要性和紧迫性。要注

重统筹推进，不断增强城市基层党建共驻共建工
作整体效应，健全旗、街道、社区三级联动体系，各
负其责、协同用力；推进街道社区和驻区单位的互
联互动；健全协调沟通机制，进一步发挥统筹协调
作用，全面指导、协调街道党建工作。要强化组织
领导，强化责任落实、政策落实、宣传引导，着力推
动城市基层党建各项任务落地见效。

马林要求，各街道、社区党组织要同辖区单位
一道，切实发挥好各自作用，努力形成由街道党工
委牵头抓总、以社区党组织为基础，社区内各类基
层组织各司其职，各尽其责，齐抓共管，共同参与
的社区党建工作新格局，为建设“亮丽黄河湾、多
彩达拉特”提供坚强组织保障。

本报讯（记者 付银兰）10 月 11 日，我旗离退
休老干部参观城市建设，感受新中国成立 70 年来
我旗在城市建设方面取得的发展成就。副旗长王
帅以及相关部门负责人陪同。

在七中西门口，老干部们了解了西园路提升
改造、绿化提升改造、绿道建设及 EMC 路灯节能
改造等情况。王海荣感慨地说：“彩色绿道建设和
道路的亮化建设得挺好，能让居民亮亮堂堂绿色
低碳出行，还可以让孩子出行更安全快乐，年轻人
缓释压力，老年人休闲舒适。”

老干部们还到南园街、建设路、德胜大街、新
华路、迎宾大街、西园路、平原大街、九中体育馆等
地察看了道路建设和体育设施建设情况。在建设
路，看到 8 车道的崭新油路，老干部奇文华说：“看

看我们的党有多伟大，看看我们的国家有多强大。
再看看我们的旗委、政府领导不忘初心、牢记使
命，为我们超前谋划，优化设置，建设的六横八纵
的城市道路。这些交通建设提高了市民幸福指数，
也为新中国成立 70 周年增添光彩。”

在馨和家园项目区和棚改指挥大厅，老干部
了解了城市建设总体情况和化肥厂片区棚户区
改造情况。老干局局长张国元说：“化肥厂片区棚
户区改造工程量大，通过‘四公开’实施和交通道
路的建设和管护，彻底解决了这里脏、乱、差的问
题，棚户区改造工程真是一件得人心的大好
事！”

随后，老干部们还参观了“庆祝中华人民共和
国 70 周年成就展”并合影留念。

10 月 12 日，受阅归来的武警内蒙古总
队的战士索娅受邀回到自己的母校———我
旗实验小学，为全校师生做了一场关于“爱
祖国、立志向、树榜样”的专题报告会。报告
会上，索娅用朴实的语言，从自己大学时代
参军梦想讲起，回忆了军旅生活的点点滴
滴，述说了飒爽英姿阅兵背后的苦练精训等
情景，和母校师生们进行了一场精彩、生动
的面对面交流，再次激发了全校师生的爱国
热情。

“听说训练很苦，你有没有想过要放弃
啊？”“通过天安门的那一刻你心里在想啥？”

“你为什么想去当兵啊？”“当兵累不累啊？”
在实验小学足球训练馆中，索娅身边围坐着
十几个小学生，他们七嘴八舌地提出各种问
题。刚从国庆阅兵场返回的受阅女兵索娅一
下子成为小学生们争相追捧的“军营爱豆”，
一时间圈粉无数！

“步幅 75 厘米，步速每分钟 112 步，踢腿
高度 30 厘米，出腿要一致，节奏要一致，帽
顶在一条线，两只手在一条线，下巴在一条
线，枪口在一条线，这一个个精确的数字，一
条条横竖斜分明的直线，都是用汗水累积而

成。每名队员平均每天喝 6000 毫升水，换两
次衣服，踢烂两双新靴子，踢两万次腿，行进
三万多步……”索娅讲到的这些数据，一下
子吸引了学生们的注意力。

索娅还讲到，心中有信仰，脚下有力量。
只有经历风雨，才能见彩虹。成功不是一蹴
而就，都是需要点点滴滴的努力和积累。现
在，我们生活在富足而美好的社会里，更应
该懂得知足感恩。碰到困难与问题，大家应
该有军人一样坚定的信仰，吃苦耐劳的品
质，不退缩向前冲的精神。只有这样，才可以
跨越所有沟沟坎坎，到达成功的彼岸。同学
们从小应该树立远大的理想抱负，对人生有
更高的追求。少年强则国强，你们的未来就
是祖国的未来。大家应该思考自己长大以后
想要从事什么职业，想成为怎么样的人，如
何做才能实现理想，同学们虽然年龄小，但
是都是讲文明懂礼貌的好学生，从小就要让
理想的灯塔指引我们一路前行。

索娅与学弟学妹一起分享了参与国庆
阅兵的真实感受和心路历程，勉励学弟学妹
要珍惜学校时光，修身养性立德做人，心无
旁骛求知问学。同学们听着学姐催人奋进的

话语，看着学姐在阅兵现场挺拔的身姿和标
准的步伐，敬佩之情油然而生。生动感人的
讲解，感染着在场的每一位师生，人群中不
时爆发出热烈的掌声。

实验小学校长王文说：“索娅作为实验
小学的毕业生，在中华人民共和国成立七十
周年阅兵载誉归来，是学校的骄傲，也是学
生们学习的榜样。学校抓住这一契机，邀请
她为孩子们作专场报告，就是希望实验小学
的同学们能从这次报告中获取正能量，将来
成为一个合格的接班人。从孩子们追着索娅
签名来看，我觉得这个报告会收到了应有的
效果。”

“在电视上看到阅兵战士整齐划一的步
伐，飒爽英姿的身影，我一直觉得阅兵楷模
离我很遥远。但直到今天，听了索娅姐姐的
报告，我才知道原来榜样一直在我们身边，
所以我要从小树立远大的理想，长大报效祖
国，争取做时代的榜样。”六（2）班学生段文
淇在听了报告后说道。其他同学也纷纷表
示，要向阅兵楷模学习，传承弘扬爱国主义
精神，不忘初心，牢记使命，为实现中华民族
伟大复兴而努力奋斗。

经旗人民政府危房改造联合办公小组审核认
定，以下住户房屋符合改造条件，现公示如下

1. 孙引万，改造房屋位置位于树林召村雀计
窑子社。

2. 刘有小、郝海燕，改造房屋位置位于三顷地
村大白房子社。

3. 屈振清、李春玲，改造房屋位置位于交流会
十九街坊。

4. 刘永祥，改造房屋位置位于树林召大街南、
泰兴路东。

5. 刘海军，改造房屋位置位于树林召村大城
西社。

6. 张咏梅，改造房屋位置位于昭君路西、化肥
厂东。

7. 张凤森，改造房屋位置位于昭君路西、化肥
厂东。

8. 刘春奎，改造房屋位置位于金鹏路东、白塔
东、南园街北。

9. 李光、苏改连，改造房屋位置位于树林召村
大城西社。

10. 张亮，改造房屋位置位于甲湾子社光荣院
东。

11. 田永峰，改造房屋位置位于商城路西二十
栋。

12. 李二玉，改造房屋位置位于树林召村大城
西社。

13. 王慧，改造房屋位置位于白柜村林场社。
14. 段满福、葛志平，改造房屋位置位于树林

召村营盘社。
15. 白蓉，改造房屋位置位于昭君路东、锡尼

街南、四季花城北。
16. 高莲女，改造房屋位置位于金鹏路东、白

塔东、南园街北。
17. 班怀成，改造房屋位置位于树林召村大城

西社。
18. 张玉贵，改造房屋位置位于树林召大街

南、农电局东居民区。
19. 敖剑锋，改造房屋位置位于树林召大街

南、真金南。
以上危房改造住户在公示期间，各界人士如

有意见或建议，请及时与旗危房改造联合办公小
组工作人员联系。在公示期满无异议后，我局将按
有关程序报旗人民政府进行审批。手续经批准后，
由规划主管部门核发《建设工程规划许可证》。

公示时间：2019 年 10 月 12 日 —10 月 16 日
联合办公小组联系方式：
旗政府办公室：刘雄义 13847752755
自然资源局经办人：米龙 14747930009
分管领导：金霞 15134894455
树林召镇城城镇办：岳雄 15934976902
树 林 召 镇 镇 土 地 管 理 所 经 办 人 ： 雁 强

15947361055

旗危房改造联合办公小组关于对规划区内危房改造的批前公示

平原街道党工委召开城市基层党建共驻共建工作会议

我旗离退休老干部参观城市建设

（上接一版）这些数字牢牢记在她们心里，不
仅因为这是一生一次的检阅，还因为在过去 5 个
月的训练时间里，她们都在按照这个标准练习。

“走过天安门广场那一刻，并没有太多激动
的感觉，就是觉得任务真的是来了，满脑子想的
全都是流程，什么时候开枪、什么时候走、什么时
候调整，努力把自己的动作做好，当时媒体很多，
还有国外的媒体，我就想着不能出差错，要走好
每一步，要给中国女兵争光。但是当回来看网上
的视频时，依然很激动。”索娅说。

索娅的母亲谈起女儿的变化时，说最明显的
就是瘦了、黑了，但也变得更有精气神了。索娅母
亲的话语中除了骄傲还有一些心疼，当初她曾担
心女儿能不能受得了这个苦。

每周训练六天，每天训练九小时以上，平均
每天踢腿两万多步，行进超过三万步，索娅闯过

了一关又一关，最终在天安门前接受了祖国和人
民的检阅。“当走上阅兵场的那一刻，我们就不再
是普普通通的受阅队员，我们不仅仅代表自己，
更代表千千万万的中国女兵，我们要向世界展示
中国女军人的自信和力量。”索娅说到。

接受检阅的那一刻，索娅觉得自己是最幸福
的人，200 多天艰苦卓绝的努力，终于以圆满的
句号结束，随着这次阅兵胜利落幕的还有索娅两
年的军旅生涯，接下来她要继续完成自己的大学
学业。

索娅表示：这次经历让自己成长了很多，同
时收获了很多荣誉，这些成绩的取得，离不开身
后领导、战友、家人、朋友的鼓励和支持。她会将
这份荣誉珍藏，在接下来的学业中，继续保持一
个军人的本色，将武警方队的精神一直传承下
去。

近日，在全市第四届“娜荷芽杯”幼儿园足球
联赛暨幼儿园足球文化展示活动中，我旗第八幼
儿园足球队荣获幼儿园足球联赛冠军。（教育局）

今年以来，耳字壕超限检测站积极做好农村
牧区公路治超工作，按照“谁管理，谁实施”的原
则，通过在农村牧区公路主要出入口或节点位置
设立限高、限宽架的方式，缓减超限、超载运输问
题。同时，对于农村牧区公路和矿山道路相结合的
大型车辆出入路段，加强执法巡查，加大对货车司
机的培训教育力度，并要求建设单位提高道路建
设标准，提高公路运输能力。

（杜宽 李广兵 王飞占）

近日，吉格斯太镇沟心召村林下套种的 200 亩
沙地花生已经成熟，并开始收割。收割机唱着欢歌
正在花生地里来回穿梭，农民们喜上眉梢。近年
来，该镇立足实际调整产业结构，发展特色种植提
质增效，今年，沟心召村和柳沟村共试种了 500 亩
花生，促进当地农民增收。（吉格斯太镇）

近日，包茂高速包头至东胜段改扩建工程东
半幅（东胜—达拉特旗）顺利通车，与此同时，工程
西半幅（达拉特旗—东胜）将封闭施工。（刘 冬）

工业街道根据工作需要，现面向社会招聘 3
名蒙汉双语兼通兼职讲解员，有意向者可致电
0477-2259507 进行咨询。（工业街道）

简 讯

本报记者 白晶晶

受阅女兵“空降”母校圈粉无数

本报记者 石玉森 李慧龙 袁佳璞

绿染荒野

白土梁林场沙棘基地（郭建军 摄）

曾经茫茫沙海的官井村，如今绿树成荫（郭建军 摄）


